

Autoévaluation de l'Agora à la ferme Chez Theo&Jeanine

19 avril au 1^{er} juin

Point positifs/leviers	Points négatifs/frein	A améliorer
Espace super chouette	Mais ferme excentrée (et donc peu de passage) et dans un quartier dont les habitant.e.s sont difficiles à mobiliser	
Une véritable co-construction avec le Service culture française et culture néerlandaise de la Commune de Ganshoren et un fort investissement de leur part (énergie, financier, fluidité et souplesse de leur part dans l'occupation des lieux)	Pour l'atelier musique programmé par le Service culture, heureusement qu'on était à deux en plus pour aider l'animateur. Il faudrait clarifier les rôles de chacun/chacune pour l'organisation de chaque activité en amont. Par exemple, si une activité est proposée par le service culture de Ganshoren, une personne du service culture est prévue en renfort pour accompagner l'animateur (et l'accueillir aussi).	Préciser la répartition des rôles de chacun/chacune lors des animations
Une belle synergie avec les collègues de La Villa		
Une programmation dense, diversifiée, orientée familles		
Permanences du mercredis qui fidélisent les familles		
Chasse aux œufs, apm « insectes » qui ont attiré beaucoup d'enfants (dont notamment l'Ecole « Nos Bambins »)	Difficulté à savoir combien de personnes vont venir. Atelier compost qui n'a attiré personne.	
Le Service culture enchanté car l'Agora : <ul style="list-style-type: none"> • Habille parfaitement l'espace de la cour de la ferme (un peu triste sinon) • Permet de nouvelles activités. L'Agora très utilisée par d'autres publics comme l'Athénée royal de Ganshoren (poterie !) ; pour des ateliers tissage 		
Bénéficie du fait qu'il s'agit d'un service communal : <ul style="list-style-type: none"> • Installation (camion, manutention au montage) • Communication • Mobilisation des publics fidèles aux activités du Service culture 	Concernant la communication, tractations pour les logos, la mise en avant de la Ferme	
Bénéficie d'une infrastructure existante		

<ul style="list-style-type: none"> • Bar • Toilettes • Garage pour entreposer notre matériel d'animation • Bénévoles de la ferme qui prêtent main forte 		
Panneau annonçant les activités, top !		
Médiation en amont auprès d'écoles et du service prévention de la commune : a permis d'avoir des groupes aux activités	Mélange groupes formés // public « pièces rapportées » compliqué à gérer : ces deux publics ne fonctionnent pas forcément ensemble ou cela demande un autre type d'encadrement	Prévoir des créneaux : groupes formés ; individuels

Autoévaluation de l'Agora à l'HUDERF

1^{er} au 30 juin 2022

Point positifs/leviers	Points négatifs/frein	Amélioration possible
<p>Initiative saluée par les parents, quand bien même ils ne s'arrêtaient pas. Appréciee par les enfants. Moments de vie partagés très intense (Djamila, Lara, Ilian, Roa, Esteban...)</p> <p>Le personnel soignant très satisfait !</p> <p>On nous propose de la replacer là l'an prochain</p> <ul style="list-style-type: none"> • Installer l'Agora là a beaucoup de sens 	Dentistes pas très contents (voir plus bas) mais la cause de l'Agora défendue par la direction de l'hôpital.	V plus bas
Programmation coconstruite avec le Service Enjoy (activités éducatives et ludiques de l'hôpital)		
Programmation de grande qualité tous les mercredis après-midis. 3 mercredis dont la programmation était assurée par les centres culturels du Nord-Ouest et 2 par des artistes intervenant bénévolement à l'hôpital.	Confusion car peu de précisions quant aux moments où les artistes devaient intervenir.	Proposer à Thomas (Service Enjoy de l'HUDERF) de fixer des créneaux horaires d'intervention.
Programmation au coût infime.		
A servi aux familles venant en consultations mais aussi aux enfants hospitalisés voire « internés » car placés là en attendant une place dans une institution pour certains.	Parfois un peu d'aide aurait été la bienvenue.	Proposer aux collègues des équipes du NO.

Les premiers ne disposaient pas forcément de beaucoup de temps mais pour les seconds, c'était l'occupation de la journée, attendue de mercredi en mercredi.		
L'Agora située juste devant l'entrée du bâtiment dans un lieu de passage obligé.	Au niveau des fenêtres du service Dentisterie. Doux bruit de la fraise et cris des patients. Les dentistes travaillent fenêtres ouvertes pour que les produits qu'ils utilisent s'échappent. Ils se sont plaints du fait que l'Agora attirait les fumeurs (malgré l'interdiction de fumer).	Installer l'Agora au niveau d'un bosquet d'arbres situé dans le parc juste en face de l'entrée.
Caractère modulable de l'Agora qui a permis de l'installer en deux parties.	L'Agora en plein soleil l'après-midi qui nous a obligés à nous déplacer une apm particulièrement chaude sous le bosquet d'arbres en face de l'entrée.	Installer l'Agora sous les arbres.
	Administrativement lié à Bruxelles 1000.	

Autoévaluation de l'Agora Place Cardinal Mercier

1^{er} au 29 juillet 2022

Point positifs/leviers	Points négatifs/frein	Amélioration proposée
Programmation coconstruite avec la bibliothèque francophone de Jette	Peu d'implication des services communaux à part Bib Jette ; pas de communication auprès des différents services)	Réfléchir à une manière de mieux impliquer les différents services. Organiser une séance d'info ?
Lieu de passage devant la gare	Les familles sont installées à proximité, au parc Garcet où l'on trouve des plaines de jeu. On allait chercher du public là	Installer l'Agora au parc Garcet
	Des activités étaient organisées par la VGC (même la bib néerlandophone n'était pas au courant) ; l'opération « Lire dans les parcs » est parfois tombée au même moment que nos activités	Mieux communiquer avec les différents opérateurs en amont. Proposer de centraliser toutes les activités destinées aux familles au parc lors faire des apm communes où les activités se suivent et ne se chevauchent pas
Caractère modulable de l'Agora qui a permis de déplacer certains modules :	Les grandes chaleurs et le manque d'ombre	Trous aménagés dans les modules pour y installer 4 parasols ou installer l'été prochain l'Agora au parc Garcet

<ul style="list-style-type: none"> • L'ombre lors de l'après-midi « boutures » de la Plantothèque • Au centre de l'Agora lors de séances de contes 		
<p>Atelier créatif « poupée tracas » proposée par le NO : 13 personnes</p> <p>Kamishibai proposé par la bib fr : environ 20 personnes</p> <p>Contes bilingues proposés par la bib néerlandophone : 12 personnes</p> <p>Jeux géants : 20aine de personnes</p>	Pas un monde fou car mois de juillet	
Retour du cinéma en plein air ? Renaud ?	Pas d'utilisation par l'école de devoirs, pq ?	
	Animation de Labo Lobo n'a pas eu lieu le lundi 11 juillet. Pas eu d'explications	
	Les cafetiers du coin auraient aimé être prévenus à l'avance	Distribuer des cartes et expliquer la démarche en amont

Autoévaluation de l'Agora Place du Parvis Ste-Agathe, Berchem-Ste-Agathe
vendredi 29 juillet au mardi 30 août 2022

Point positifs/leviers	Points négatifs/frein	Amélioration proposée
Programmation coconstruite avec le Service jeunesse de la commune de Berchem-Ste-Agathe ; le Centre culturel Archipel 19 ; la Maison des Jeunes.	La Bib de BSA n'a pas pu s'associer à la programmation	Réessayer l'an prochain
Une bonne communication avec la Commune grâce à Maud Vanderkerken	Le camion communal de BSA n'a pas pu assurer le transport car il n'est plus aux normes de circulation en vigueur	
Lieu de passage sécurisé. Espace vivant grâce aux commerces. Lieu		

de passage à proximité de la très animée Place Schweitzer		
	Petit stress quand la commune nous a demandé de démonter l'Agora le mardi alors que nous avions prévu de la déménager le mercredi	Être plus clair dans les demandes d'autorisation et dire : telle date (inclue)
	Moment où j'étais en congés et où une grande partie des collègues était en vacances	

Autoévaluation de l'Agora parc Victoria, Koekelberg

1^{er} septembre au 14 octobre 2022

Point positifs/leviers	Points négatifs/frein	Amélioration proposée
Aide de la Commune pour le transport et la manutention de l'Agora		
Programmation coconstruite avec l'aide du Centre sportif de Koekelberg (mention spéciale à Manu Bombaert, super facilitateur) ; Archipel 19 ; la bibliothèque francophone de Koekelberg. Agrémenté ensuite des propositions de : Maison des jeunes Mosaïc ; du Gemeenschap Centrum De Platoo	La ludothèque communale dont les locaux jouxtent le parc n'a pas saisi l'opportunité qu'il y avait à organiser des activités « hors les murs » à cette occasion	Réessayer l'an prochain
Un parc très vivant qui est le jardin des familles du quartier	Parc peu investi par les opérateurs communaux et associatifs	A investir donc !
Les activités créatives sont très appréciées dans ce parc dont la population se sent délaissée	Les activités pensées sur 1h ou 2h ont spontanément été adaptées au fait que les enfants vont et viennent et ne s'arrêtent pas longuement. Le Safarigolo dans le quartier n'aurait pas fonctionné car les mamans n'auraient pas pris le temps de faire une balade créative guidée dans le quartier avec leurs enfants	Proposer des activités très simples et non pas des ateliers très construits (coloriage, peinture)
Soutien à l'animation de Magali, d'Archipel 19. Top !		
Le bar à soupe de De Platoo a eu un succès extraordinaire. Tous les enfants du parc et leurs parents (souvent des mamans) ont accouru pour couper les légumes. Tout le		A refaire !!!!

<p>monde est venu savourer un verre de soupe.</p> <p>Les lectures proposées par la bibliothèque ont attiré 7 enfants et 4 adultes</p>		
	<p>La météo du samedi 17 septembre nous a contraints à annuler la Bibliothèque vivante</p>	<p>Penser directement les Bib vivantes dans un espace clos car l'organisation d'un tel événement nécessite beaucoup d'énergie. Les activités proposées dans l'Agora doivent être très légères.</p>